

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA,

PUBLICADA BAJO LA PROTECCION DEL PRELADO DIOCESANO.

ADMINISTRACION:

Oficinas de la Habilitacion
del Clero.

Precio de suscripcion en la Diócesis:

1 peseta 50 céntimos por semestre.
Número suelto: 10 céntimos de peseta.

SANTOS DE LA SEMANA.

Día 24. Domingo.—Ntra. Señora de la Paz. La descensión de la Virgen Santísima y el Triunfo de Ntra. Sra. de la Paz, son dos acontecimientos á cual más maravillosos que en este dia se celebran en todo el arzobispado de Toledo.

Es el primero la admirable descensión de la Reina del cielo á la Sta. Iglesia Catedral de Toledo, dejándose ver de S. Ildefonso sentada en su Cátedra entre multitud innumerable de espíritus celestiales, Atónito se hallaba el Santo con la novedad y turbado con la reverencia que le causaba la presencia de la Santísima Virgen; pero la Celestial Señora le alentó diciéndole que en premio de su celo en defenderla de los blasfemos enemigos que la negaban la prerogativa de su virginal pureza, y por el amor que la tenía, bajaba á darle por su mano una vestidura gloriosa; y poniéndole una casulla sobre los hombros desapareció al momento. La casulla se conservó en la Sta. Iglesia de Toledo hasta la irrupción de los árabes en la que temerosos los fieles de que profanaran tan

rico teroso cayendo en sus manos, la trasladaron á Oviedo donde se conserva en un arca de plata.

San Timoteo, S. Babilas y San Feliciano.

Se reza del Beato Juan de Rivera, con rito doble mayor y color blanco.

Día 25. Lunes.—La conversión de S. Pablo; Apóstol. El glorioso triunfo de S. Ananias. Los Santos Mártires Juventino y Máximo.

Se reza de la conversión de San Pablo; Ap. con rito doble mayor y color blanco.

Día 26. Martes.—S. Policarpo, obispo de Esmirna, que sufrió el martirio en la misma ciudad en tiempo de los emperadores Marco Antonio y Lúcio Aurelio Cómodo. La muerte de Sta. Paula y Santa Batilda.

Se reza de S. Policarpo Ob. y mártir con rito doble y color encarnado.

Día 27. Miércoles.—San Juan Crisóstomo, S. Julián, mártir y S. Máuro, abad.

Se reza de S. Juan Crisóstomo, obispo, C. y Dr. con rito doble y color blanco.

Día 28. Jueves.—El glorioso triunfo de S. Julián, Obispo de Cuenca. Los santos mártires Tirso, Leucio y Calinico. S. Cirilo,

Obispo de Alejandria y S. Jaime, ermitaño.

Se reza de S. Julián, Obispo y Confesor con rito doble de segunda clase y color blanco.

Dia 29. Viernes.—S. Francisco de Sales, Obispo de Ginebra y fundador de la Orden de la Visitación.

Se reza de la Octava de San Vicente, M. con rito doble y color encarnado.

Dia 30. Sábado.—Sta. Martina, V. y M. S. Félix, papa y Santa Sabina, mujer muy religiosa.

El rezo es de la Octava de San Ildefonso con rito doble y color blanco.

Cultos en esta semana.

Misas de hora fija.—En la Catedral á las nueve y en los dias de precepto otra á las once.—En San Martín á las diez y media y en los de precepto á las doce.—En San Boal á las nueve y en los de precepto á las once.—En Sta. María Magdalena á las nueve.—En S. Julian á las once y media solamente en los dias de precepto.

San Martín.—El lunes, 25, dará principio la novena al glorioso S. Blas, leyéndose por la mañana á continuación de la Misa que servirá á las nueve; y por la tarde se repetirá al parar el cimbalo, ó sea, á las seis menos cuarto.

San Blas.—Comenzará igualmente la novena á su glorioso patrono el lunes, 25, que se leerá mañana y tarde despues de la Misa y del Rosario, respectivamente, á las nueve de la mañana y al oscurecer.

Parroquia de la SS. Trinidad.
—Misa solemne el dia 24 de Enero con sermón á cargo de D. Sergio Martín Velloso; á expensas de

algunas personas piadosas y en acción de gracias por haberse visto libres del cólera,

EFEMÉRIDES.

Enero. Dia 24.—En 1119 se fundó la Orden Militar de Caballeros de S. Juan, llamados Hospitalarios de S. Juan Bautista porque su instituto tuvo por objeto curar á los peregrinos en el Hospital de Jerusalén.

Dia 25.—En este dia del año 1571, fundó Sta. Teresa de Jesús el convento de la Anunciación de Alba de Tormes, donde más adelante ocurrió su muerte.

Dia 26.—Por Bula expedida con esta fecha, año de 1454, ratificó el Papa Nicolás V los privilegios y exenciones de las Comunidades religiosas.

Dia 27.—En 1101 pasó á la Calabria el primer Prior de la Cartuja, llamado Landuino, para reunirse con el fundador S. Bruno y ordenar juntos la Regla que habían de seguir estos religiosos.

Dia 28.—En el año 814, á 28 de Enero, murió en Aquisgrán el emperador Carlos Magno, príncipe cristianísimo, sucediéndole su hijo Ludovico quien, por seguir el ejemplo de aquél, mereció el dictado de Pío.

Dia 29.—En 1559 se reunieron en Tours los Calvinistas y formaron una conjuración para prender al rey Francisco II y á los católicos de Francia: por reunirse los conspiradores protestantes junto á una puerta de la ciudad que se llamaba puerta de Hugo, se les dió el nombre de Hugonotes.

Dia 30.—En 1226 fué aprobada, por Bula del Papa Honorio III, la Religión de Nuestra Señora del Carmen.

SEGUNDA CONFERENCIA DEL P. VILANOVA.

Jesucristo es el fin á que se endereza el movimiento religioso de los siglos antiguos, tal fué el tema que se propuso desarrollar el R. P. Vilanova en la segunda conferencia que tuvo lugar el Miércoles último, en el local y hora designados.

Por mucho tiempo los monumentos religiosos del paganismo han sido para nosotros misteriosos enigmas cuya significación ignorábamos; pero desde hace algunas decurias, gracias á los resultados de la filología comparada, los antiguos egipcios, los indios, los caldeos, los chinos y los iraníes se presentan ya en medio de nosotros, nos abren sus libros sagrados y nos dan razón cierta de su religión y de sus creencias. Con los nuevos datos los sábios modernos, habiendo observado que las religiones antiguas presentan muchos puntos de analogía por entre nubes de diferencias notables, proceden ya al estudio comparativo de sus dogmas, examinan su historia, su origen, su desarrollo, su influencia mútua, y aquilatando más y más el conocimiento, las juzgan con más conciencia, y han puesto la base de una ciencia que bautizan con el nombre *de las religiones comparadas*; ciencia de la que con razón se muestran orgullosos nuestros tiempos por sus resultados sorprendentes; pero de la que por desgracia se apodera el racionalismo disparando desde ella contra la nave de la Iglesia fundada por Jesucristo. Max Müller en las lecciones que en 1870 tuvo en la *Royal Institution* de Londres, llega hasta afirmar que no podrá la Teología especulativa resolver la mayor parte de sus problemas antes que la Teología comparada colecciona, critique y ordene los hechos todos de las religiones de la humanidad. «Tiempo vendrá, estoy bien convencido, exclama, en que todo cuanto hasta el presente se ha escrito, ya por la Iglesia, ya por la Filosofía, acerca de la Teología, pasará, no digo ya por anticuado, sino por tan extravagante y absurdo como en relación con la gramática comparada de Ropp pasan las obras de Bossio, Hemsterhuis, Valckenaer y Lennep. Tal y tanta es la arrogancia de la nueva ciencia.

Y sin embargo, hace cerca de 2.000 años que el cristianismo

dió ya solución á todos los problemas del conocimiento religioso. Todos sus principios han sobrevivido intactos á los ataques más virulentos de las pasiones humanas. Las respuestas que dá á los problemas de la humanidad son categóricas. Nadie hasta ahora ha osado añadirles una tilde, ni quitarles una coma. ¿Cómo, pues, lo lograrán los grandiosos resultados que se esperan de la *ciencia de las religiosas comparadas*? Tanto ménos, cuanto que el Apóstol mismo nos expone sin aparato científico, breve, pero elocuentemente, el proceso de la caída y aberraciones de los pueblos paganos. «Habiendo conocido á Dios, no le glorificaron como á Dios, ó le dieron gracias: antes se desvanecieron en sus pensamientos, y su corazón insipiente se oscureció; pues diciendo ser sábios, se hicieron necios. Y cambiaron la gloria del Dios incorruptible por la semejanza del hombre corruptible y de las aves y de los cuadrúpedos y de las serpientes... Por lo cual Dios los entregó á las pasiones de la ignominia.» (Rom. I.)

En armonía con estos principios y en contraposición á los de Müller el P. Vilanova probó en su conferencia que las doctrinas, el culto y los oráculos de las religiones paganas señalan como con el dedo á Cristo y sus esperanzas. Estudiando las religiones de la India, del Egipto, de la China, Persia y Grecia, demostró que en todas existe la esperanza de un libertador; que sus semidioses son una especie de caricaturas de Jesucristo; que todos son encarnaciones de una divinidad; nacen de una mujer virgen; hacen grandes beneficios al linaje humano; luchan contra una serpiente; mueren de muerte violenta; bajan al infierno á hacer un rescate, y suben á morar entre los dioses. En cuanto al culto ¿quién no vé en los sacrificios humanos, que en mayor ó menor escala los hubo en todos los pueblos del paganismo, una figura del grande, del augusto, del santísimo sacrificio de la Cruz? Todos tienen por blanco el obtener gracias del cielo: sus víctimas son inocentes niños, tiernos donceles: su sangre limpia las manchas de la culpa: su eficacia alcanza á los difuntos. Los oráculos, finalmente, todos los cuales de ninguna manera pueden ser considerados como ficciones y sobornos para alucinar al vulgo, vaticinan á Cristo, aunque inmediata y directamente el demonio, su autor, intente autorizar con ellos las abominaciones de aquellas religiones impuras y sanguinarias.

Ahora bien, arguía el disertante, siendo el carácter de la imaginación la variedad, ¿puede ella considerarse como autora de esta conformidad admirable? Y siendo, por el contrario, los caracteres dichos productos incoherentes ¿pueden ser creaciones de la razón y provinientes del raciocinio? Resta solo atribuirlos á las tradiciones protoplásticas, como única causa universal capaz de producir aquellos efectos universales, tradiciones que la soberbia y las pasiones desfiguraron entre los hombres. «Todo, todo en la antigüedad, concluía el P. Villanova entre nutridos aplausos de sus oyentes, todo predica á Cristo: para negarlo habría que rasgar la Biblia; pero rasgando á la vez los monumentos todos de la historia antigua.»

El Miércoles próximo desarrollará el tema siguiente: *El movimiento filosófico de los siglos antiguos en su relación con la venida de Jesucristo.*

CAMINO DE DAMASCO.

I.

El sol empezaba á ocultarse tras la graciosa ondulación formada por las cumbres del monte Líbano, enviando sus últimos rayos á las rojizas murallas de Damasco.

Por el camino que faldeando las vertientes del monte se dirige á esta histórica ciudad, se adelantaba un caballero de porte distinguido. Ceñía su espada á la romana, pero en el resto de su traje, hacia gala de ser hebreo por naturaleza y por afición. Su frente enérgica y su mirada poderosa parecían amenazar al cielo.

Seguíanle, aunque con dificultad, por la inferior calidad de sus cabalgaduras, una tropa de ginetes, que tenían más traza de esbirros que de soldados. Bién claro lo decía el aparato de cordeles, esposas y otros instrumentos de prisión que llevaban colgados del cinto, y que ostentaban con tanto orgullo, por lo ménos, como sus espadas y alabardas. Y si este detalle no los hubiera delatado, la peculiar catadura de que eran magníficos ejemplares, hubiera publicado á voces su oficio.

El caudillo hostigaba con frecuencia su corcel, impaciente por llegar á la ciudad, que ya devoraba con la vista; y cualquiera, fijándose en tales huéspedes y en su actitud, hubiera augurado luto y aflicción para algunos habitantes de Damasco.

II.

En el horizonte que tenían á la vista se formó una de estas pacíficas nubes que parecen hechas exclusivamente para dar pábulo á la imaginación del espectador.

Nuestro caballero, aunque preocupado por gravísimos pensamientos y con el ánimo poco dispuesto á entretener el camino con los caprichos de los vapores condensados en la atmósfera, se fijaba en aquel fenómeno con un secreto impulso de simpatía, del que ni él mismo se daba cuenta.

Evidentemente la nube había adquirido la figura de un lobo gigantesco lanzándose sobre su presa. Los contornos de la vaporosa fiera, su boca abierta, sus enormes colmillos, todo estaba dibujado con una corrección digna del mejor lápiz.

—Así caeré sobre ellos,— se dijo mentalmente el feroz caudillo, sirviéndose del espectáculo para encender más y más su ciego furor.—No, no merecen compasión estos infames que pretenden destruir la ley de Moisés y las gloriosas tradiciones de nuestro pueblo. Caigan al filo de la espada, ó cubiertos de ignominia, sepultados bajo las piedras que les arroje todo el pueblo, como murió Estéban por su terquedad.

Su frente se oscureció como si este recuerdo hubiera despertado en su corazón un secreto remordimiento, y queriendo distraerse, fijó los ojos en aquel cielo y aquella nube que era á la vez su embeleso y su tormento.

El lobo había conservado su forma, pero ya había perdido su aspecto de ferocidad y su actitud agresiva. Parecía hallarse repartiéndose un objeto que tenía en su boca entre el rebaño que poco antes amenazaba con sus dientes.

—*Benjamin, lobo rapaz,*—dijo automáticamente,—*por la mañana comerá la presa, mas por la tarde dividirá los despojos...*

Quedó sumido en profundos pensamientos. Una voz secreta le decía que el patriarca Jacob había pronunciado aquellas palabras

por él, se sintió compenetrado por aquella misteriosa profecía, y cruzó por su mente una idea con la rapidez de un relámpago.

—No,—exclamó erguiéndose como un león,—jamás renegaré de la fé de mis padres; antes de confundirme con esta secta impía, caiga sobre mí la espada de Finees, y ábrase la tierra para sepultarme en sus entrañas. Yo perseguiré á estos discípulos del Crucificado, en las ciudades, en los campos y en las cavernas de los montes, abriré una valla de sangre que me separe de estos infames, para que nunca jamás pueda tener con ellos ni paz, ni treguas.—

Dijo, y levantó otra vez sus ojos á la nube, contra su voluntad. En vano hizo un esfuerzo para separarlos, la nueva imágen tenia un atractivo irresistible para él.

El lobo se habia convertido en un vaso de forma elegantísima y bañado con los más bellos colores del sol; de sus dorados bordes se desprendía una nubecilla ligera y al contemplarla, se borraban de su mente todas las ideas de sangre y destrucción.

Luego, se acumularon al pié de aquel vaso, negros nubarrones, mónstruos de horrible aspecto para destruirle, unos levantaban sus manos armadas de nudosas varas, otros estaban en actitud de arrojarle piedras, en el fondo se encrespaban las olas de un mar borrascoso, y el vaso flotaba coronado de la brillante nube, tranquilo sobre aquella turba de harpías que giraba vertiginosamente á sus piés.

El viajero tuvo que cerrar los ojos y recoger su espíritu para no desvanecerse; se sentia bajo la influencia de un orden de cosas que desconocía, y que le dominaba; pero queriendo afirmarse en sus planes de persecución, sacó un pergamino que á su instancia le habían extendido en Jerusalén los príncipes de los sacerdotes para prender á los cristianos de Damasco.

Quiso leer; pero los ojos se le marcharon de nuevo á la nube, el vaso continuaba en su puesto; lo vió todavía por un instante, mas de repente se rasga en dos partes, tras él se abre el cielo, y una ráfaga de luz vivísima y de una fuerza desconocida, le deslumbró, le arrancó de la silla, y derribado le envolvió por todas partes penetrando hasta lo íntimo de su alma.

.

Cuando los esbirros, repuestos de la sorpresa que les había causado la repentina caída, y el diálogo que oyeron claramente con un ser misterioso, fueron á prestar auxilio á su jefe, observaron que su mirada era fija y vidriosa, y que sus manos se extendían como palpando las tinieblas.

Estaba ciego.

En vano le preguntáron; no contestó.

Lo creyeron mudo; y entre ellos sonó la palabra *castigo del cielo*.

III.

—Es inútil,—decía tres días después un hombre oponiéndose á que otro entrase en la habitación donde al parecer había un enfermo,—ni come, ni bebe, ni habla, ni vé.

—¿Pero vos, conocéis su enfermedad?

—Ni yó, ni los médicos más renombrados de Damasco.

—Pues yo la conozco, y le curaré, dijo el recién llegado con un aplomo que no admitía réplica,

—Vos? y ¿cómo sin haber visto al enfermo podeis conocer.....

—Del mismo modo que sé que vos os llamais Judas; sin haberos tratado ántes.

—Sois hebreo?

—De la tribu de Judá, y mi nombre Ananías.

—Pasad adelante.

Entró Ananías, y sin saludar al enfermo le puso las manos sobre la cabeza.

—Saulo, hermano mio,—le dijo,—soy enviado por Jesús el que os ha hablado en el camino.

Los ojos del enfermo despidieron unas escamas, volviendo á cobrar su brillo, el brillo de la luz, no el fulgor del relámpago. Suspiró, lloró, se abrazó con Ananías, y entonó un himno de gracias al cielo.

Ananías le estrechó entre sus brazos como un hermano querido.

—Sois,—le dijo,—el vaso de elección destinado á llevar el nombre de Jesús á los reyes y á los pueblos.

—¡Vaso de elección!—replicó Saulo.—Bendito sea el Señor que

me depara grandes tribulaciones. *Seré azotado, seré apedreado, peligros en la tierra, peligros en el mar...* Vamos á la Sinagoga.

—¿Qué pretendéis, hermano?

—Predicar á mis hermanos el nombre de este Jesús que me ha salvado; ¡ojalá pueda con esto borrar mis iniquidades!

—Esperad, éstas se borran de otro modo; pero antes tomad algún alimento.

Saulo obedeció como un cordero, entretanto Ananías preparó lo necesario para el bautismo.

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo,—dijo derramando el agua de regeneración sobre la cabeza del converso,—y ahora que estáis limpio, á la Sinagoga.

SOLILOQUIOS AMOROSOS DE UN ALMA A SU DIOS. (1)

INTRODUCCIÓN.

Por tan extraños caminos
Van mis pasos derramados,
Que por mil graves pecados
Tiemblo los ojos divinos.

La razón, á quien solía
Volver mi engaño la cara,
Viendo en lo que todo para,
Hoy al remedio me guía.

Del deleite en que dormidos
Tantos años se olvidaron,
Parece que despertaron
Todos mis cinco sentidos.

Ya por la parte más alta
Mi entendimiento me guía;
Ya la voluntad es mía,
Solo rendirla me falta.

Pero Vos triunfareis dellos,
Buen Jesús, y por memoria

De que es vuestra la victoria,
Pondréis vuestro nombre en ellos.

Que cuanto me tuvo en calma
Aquel mi pasado error,
Tanto más aprisa amor
Me lleva á daros el alma.

Que en esa cruz es muy cierto
Que os tiene el vuestro excesivo
Para perdonarme, vivo,
Para castigarme, muerto.

Y así espero, Cristo Santo,
Tener el perdón que os pido,
Cuando os acordéis que he sido
El que os ha costado tanto.

Y pues nacisteis por mí,
Miradme, y decid siquiera:
¿Cómo sufriré que muera
Hombre por quien yo nací?

(1) *Escritos en latín por Gabriel Padellaro, y traducidos al castellano por Lope de Vega Carpio. Con esta introducción salieron á luz estos «Soliloquios;» se cree, sin embargo, que el autor y su elemento que el autor y su historia que se refiere en el prólogo, para invención del *Fénix de nuestros ingenios*; y efectivamente, el nombre con que se le bautiza puede ser muy bien un anagrama con que quiso ocultar el suyo propio*

Que si en vuestra piedad fundo
El quererme remediar,
A salvar, no á castigar,
Vinisteis, Señor, al mundo.

Yo cumpliré agradecido
La palabra que os he dado,
Que sobre desengañado,
Viene bien arrepentido.

Todo cuanto el mundo alcanza
Cosas tan frágiles son,
Que su mayor posesión
Es engañar la esperanza.

Su deleite y su grandeza
Todo es engaño sin Vos,

Porque quien no tiene á Dios
No puede tener riqueza.

Y así dejando su abismo
Cuanto soy quiero ofreceros,
Que no es digno de teneros
Quien no se deja á sí mismo.

Vos me ayudaréis también,
Que como el bien de Vos viene,
Solo es dichoso el que tiene
De vuestras manos el bien,

Dadme pues á Vos, mi Dios,
Porque venga á ser así
La ventura para mí,
Y la gloria para Vos.

LA CIUDAD Y EL ORBE CATÓLICOS.

Gracias al Todopoderoso, S. S. el Papa León XIII continúa sin novedad en su importante salud.

Se ha verificado en Roma con gran solemnidad la inauguración de la Cátedra de literatura clásica en el Seminario Romano Pontificio, dando prueba con el apoyo que la presta Su Santidad de su nunca bien admirada munificencia y de su ardiente amor al desarrollo de los estudios literarios. Ha asistido al acto un numeroso concurso de personas distinguidas, figurando entre los Cardenales del Sacro-Colegio y el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede.

El día 2 del corriente mes ha tenido lugar la distribución de premios á los alumnos de la escuela pontificia de San Luis Gonzaga, repartiéndose gran número de prendas de vestir entre los asistentes á sus escuelas,

Tenemos la satisfacción de consignar que según las últimas noticias de Roma el estado de salud del Rdo. Padre Becke, ha experimentado una notable mejoría.

El día 9 de este mes Nuestro Santísimo Padre recibió en audiencia particular al Rdo. Sacerdote Deasy, Vice-Rector del Colegio americano de los Estados-Unidos, quien tuvo la honra de ofrecerle las limosnas de la Diócesis de Portland-Maine.

En uno de los primeros días del presente mes se ha reunido la sagrada congregación de ritos en presencia de Nuestro Santísimo Padre León XIII para ocuparse de los hechos milagrosos del Venerable Siervo de Dios Luis María Grignón de Monforte, diócesis de Lucon (Francia) fundador de la orden de Misioneros del Espíritu-Santo.

En Siria es grande el fruto que están obteniendo los heroicos misioneros de la orden de San Basilio en la conversión de aquellos pueblos cismáticos. Una de sus ciudades más populosas es la de Basciaja, compuesta en su mayor parte de rusos, sirios, turcos y griegos cismáticos y un religioso Basilio el P. Miguel Candalath, ha obtenido en breve tiempo que la mayor parte de este pueblo se convierta á la verdadera fé y actualmente está construyendo una magnífica Iglesia Católica.

El día 2 del corriente mes debe haber salido de Burdeos en dirección á Chile la primera expedición de PP. Escolapios Españoles, que ván á instalarse en aquella república al frente de cuya fundación figura el R. P. Félix Sors, Rector que era del Colegio de Calella.

En la alocución pronunciada por Su Santidad en el consistorio, celebrada el 15 del corriente mes, se ha ocupado de su intervención en el conflicto de las Carolinas.

Ha manifestado cuán satisfactorio que le había sido ver reanudada una costumbre en gran manera honorífica y grata para la Santa Sede y que tanto afecta al bien público, cual es la de acudir al Padre Comun de los fieles y de los pueblos para disimir las contiendas de las naciones.

Exponiendo las razones en que España fundaba su soberanía sobre el territorio cuestionado ha señalado como la principal y

más sólida la que tiene por base los sacrificios llevados á cabo por las constantes misiones mandadas ó patrocinadas por nuestros Reyes á aquellas apartadas regiones, consignando que entre los trabajos que pueden dar derecho á la dominación de pueblos bárbaros ninguno iguala á los que tienen por objeto convertirlos de la superstición al Evangelio. Los que así obran, dice, son los que más contribuyen al progreso humano porque en la Religión se halla el germen de toda cultura.

Atendida la corriente de las opiniones y de las cosas, añade, parece que apenas podía esperarse un suceso que ha sobrevenido por la previsión de la Divina Providencia, cual es, el de que la Iglesia haya podido dar testimonio de su gran autoridad á dos naciones grandes por su nombre y por su poderío, y lo que es más importante para su misión en este mundo, que haya asentado con sus eficaces consejos la paz y concordia entre ellos, todo lo cual es debido á la virtud que Dios otorga á las obras del Pontificado.

Termina su importante alocución, haciendo notar que en el estado de dudas y vacilaciones que atravesamos, muchos mayores bienes habria de reportar el Pontífice Romano, si, á salvo sus derechos y restablecida su incolume libertad, pudiera ejercer sin trabas y cortapisas su alto ministerio en pró del género humano.

DIÓCESIS DE ESPAÑA.

El Emmo. Sr. Cardenal de Toledo, Fr. Ceferino Gonzalez, ha sido preconizado para la silla metropolitana de Sevilla.

Tenemos noticia de que se hallan muy adelantadas las obras de restauración de la Iglesia Catedral de Sevilla.

Legalmente se ha instalado una Comunidad de PP. Benedictinos en el celeberrimo Santuario de Ntra. Sra. de Balbanera de la Rioja. Ha sido trasladada ya la antiquísima imágen de esta advocación, desde el pueblo de Brieva á su propio y primitivo templo, para

cuya restauración se ha iniciado una suscripción, cuyos fondos recogerá el Rdo. Padre Abad de dicho monasterio.

Cada día es mayor desarrollo de los círculos de obreros de Burgos y Palencia. Mucho es el bien que en ambos proporciona la caja de ahorros en ellos establecida y nos alegramos verla establecida también en esta Ciudad.

Es de lamentar la frecuencia con que se repiten los robos sacrílegos en España.

«En la noche del 16 del actual ha sido robada la iglesia de S. Adrian de Cobres, Ayuntamiento de Vilaboa, llevándose los ladrones un cáliz de plata, un relicario, un copon y copa de plata y una palmatoria de metal blanco, con la limosna de los cepillos.

El Párroco de Puente de S. Payo ha adoptado la precaución de encerrar en lugar seguro las alhajas de la iglesia; pero á la de S. Estéban fué llevado un relicario valuado en 40 reales. Supiéronlo los ladrones y á la noche siguiente de encontrarse allí el relicario penetraron en el templo, con la esperanza, sin duda, de encontrar algo más, y cometieron horrores que verdaderamente espantan.

El tercero es más horrihle todavía y se ha perpetrado en Vilaritg (Gerona.)

En la noche del 12 al 13, los ladrones descerrajaron la puerta de la iglesia, como también los bancos que contenían algunos fondos, llevándose lo que había; abrieron también la puerta de la sacristia, tirando las ropas por los suelos, y no pudiendo robar ninguna alhaja. pegaron fuego al altar mayor, que ha quedado reducido á cenizas, incluso el copon y Sagradas Formas, que no se sabe si se lo llevaron ó quedó derretido por el incendio.

Como todo el altar estaba reducido á cenizas, calcúlase que las pérdidas ascienden á unas 40.500 pesetas. Se teme que la bóveda habrá quedado resentida por el fuego, y entonces ascenderían á mucho más.

SALAMANCA.

Durante el último quinquenio han sido sepultados en el cementerio de esta ciudad 4.167 cadáveres, y por consiguiente corresponden á cada año por término medio 833 con una fracción.

En estos años se observa que la mortandad vá subiendo gradualmente desde 1.881 en que las defunciones fueron 717, hasta el pasado de 1.885. en que fueron 1.016, excediendo este al próximo anterior en 237.

El mes en que se ha dado el máximun de defunciones es el de Setiembre de 1885, en que fueron 153. El mínimum corresponde al mes de Junio de 1883, y á igual mes de 1885, en cada uno de los cuales ocurrieron 42.

Por término medio el mes más funesto ha sido el de Agosto, pues arroja en los cinco años la suma de 481 defunciones, ó sea de 96 y una fracción por año. El más benigno ha sido el de Junio, que se ha contentado con 245, ó sea con el término medio de 49.

El Domingo próximo pasado se aumentó en las cocinas económicas de Calatrava la ración ordinaria de carne, dándose también fruta á cuantos á ellas concurren. Dicho extraordinario fué debido á la caridad de un socio de las conferencias de San Vicente de Paul que celebraba la festividad de su Santo.

También el martes se recibió un donativo de Don Mario Maldonado consistente en un cántaro de vino que se distribuyó en dichas cocinas á cuantos concurren á recibir en ellas la comida.

El lunes próximo se celebrarán en la S. I. Catedral solemnes Rogativas, con invitación de las autoridades y corporaciones, para el feliz alumbramiento de la Reina Regente.

Los Sres. Presidente, Secretario y otro miembro de la Comisión de Monumentos, se han enterado detenidamente en nombre de ésta de la restauración del famoso cuadro de la Concepción de Rivera, llevada á cabo por el Sr. Ibañez. Gracias al hábil pincel

del restaurador, la gran joya del Spagnoletto luce de nuevo todos sus primeros encantos, y ha sorprendido admirablemente tanto á los señores de la citada comisión como á las muchas personas que lo han contemplado estos días.

Mañana Domingo, á las tres de la tarde, habrá solemnisima función en las Agustinas con motivo de exponer de nuevo á la veneración pública el cuadro restaurado de la Purísima Concepción. Al descubrirse se tocará la marcha real con letra alusiva á la Santísima Virgen, y acto continuo se ejecutará el célebre *Magnificat* de Doyagüe no escuchado há tanto tiempo en Salamanca. Al acto están invitadas las Autoridades y Academias.

Con objeto de que el socorro material vaya acompañado y tenga por base el moral, se ha establecido en las referidas cocinas una sencilla esplicación del catecismo por los mismos socios de San Vicente.

Nuestro Illmo. Prelado ha sido nombrado Compatrono del hospital que en Santiago de la Puebla ha de fundarse con arreglo á la piadosa disposición testamentaria de la Marquesa de Revilla de la Cañada (q. v. g. h.) y uno de estos dias comenzarán las obras que ya están contratadas.

El Cabildo Catedral visitó ayer en pleno al Illmo. Prelado con motivo de la torcida interpretación que se ha dado por una parte de la prensa á sus discursos sobre la Encíclica *Inmortale Dei*, manifestándole que le consideraba como Padre, y debía en este concepto asociarse á las amarguras que este acontecimiento le habrá producido; y que con el respeto debido al carácter de Maestro, había el Cabildo oído con singular complacencia sus enseñanzas, que apreciaba conformes en todo á las de la Encíclica, y á la altura y dignidad de la Sagrada Cátedra.

El Prelado contestó que se olvidaba de todas las amarguras para saborear el placer inmenso que le causaba la adhesión de su Cabildo, y tomando el lema que el Cabildo le daba del Santo ayer celebrado por la Iglesia, *Patior sed non confundor, scio enim*

cui credidi; á su significación se atenderá en tan dolorosas circunstancias.

Los Sres. Beneficiados le visitaron después con igual objeto. Excusado es decir que LA SEMANA CATÓLICA se adhiere en un todo á su Prelado y al Illmo. Cabildo.

ENTRETENIMIENTOS CIENTIFICOS.

Un barómetro sencillo ideado por M. H. Parrille.—Consiste este, en una botella ó redoma de tamaño regular herméticamente cerrada; atravesando el tapon, se hace pasar un tubo de cristal de tres milímetros de diámetro y cincuenta ó sesenta centímetros de largo; introduciéndose el tubo hasta las dos terceras partes de la botella, y calentando esta después, para dilatar el aire que contiene, se vá vertiendo agua en el tubo, hasta que la extremidad introducida en la botella quede sumergida en el liquido; el nivel será el mismo tanto en esta como en el tubo: esto es todo el aparato.

Si el tiempo se presenta lluvioso, la columna de agua subirá por el tubo, descendiendo por el mismo si el tiempo fuera bueno.

A fin de evitar la influencia de la temperatura, convendrá rodear la botella con serrín.

Manera de hacer un betún líquido excelente para el calzado.

En una vasija vidriada de unos dos litros de capacidad, se vierte 1½ litro de vinagre; en este liquido se disuelven 60 gramos de miel común y 30 gramos de goma arábica en polvo. Añádase después á la disolución mencionada otro 1½ litro de vinagre y 600 gramos de negro animal, conocido en el comercio con el nombre de polvos de marfil; con un palito se procura remover la masa á fin de que sus elementos se combinen entre sí, y agregando, por último 10 gramos de aceite de ballena y 23 gramos de ácido sulfúrico ordinario, resulta un betún que se embotella al cesar de hervir y empleado con un cepillo seco, dá un lustre muy brillante.

Adviértase que para obtener el mismo betún en estado sólido y conservarlo en cajas, bastaría gastar un ¼ de litro ménos del vinagre que precedentemente hemos indicado.